

La revolución nacional la haremos nosotros, sólo nosotros, camaradas, con las camisas azules, y la haremos un móvil espiritual, que es por lo que muere.

JOSÉ ANTONIO

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### Los ataques enemigos en Tremp fueron ayer menos intensos y ya no se atacaron las cabezas de puente de Balaguer y La Baronia, debido al quebranto causado a los rojos

### En el frente de Teruel fueron ocupados y rebasados Los Lomones, Valdecebro y otras posiciones

### EN EL AERODROMO DE CELRA FUERON DESTROZADOS, POR NUESTRA AVIACION, TRES APARATOS Y AVERIADOS GRAVEMENTE OTROS DOS

Se reunió el Consejo de Ministros, cambiando impresiones sobre política general y aprobando el proyecto de ley sobre concesiones y transacciones mineras.—En Valencia y Elche los movilizados se han negado a incorporarse y en Solsona ha habido manifestaciones pacifistas.—Cuatro periosistas asistirán, con carácter oficial, a los actos del Día de Solidaridad con la España Nacional, en Italia

### DINAMARCA HA RECONOCIDO EL IMPERIO ITALIANO.—EN CHINA LOS JAPONESES HAN OCUPADO HANKEU.—OTRO MINISTRO SOVIETICO, EL DE BULGARIA, HA DESAPARECIDO

## NOTICIAS OFICIALES

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 25

Durante la pasada noche el enemigo siguió atacando intensamente varias de nuestras posiciones del sector de Tremp y de las cabezas de puente de Balaguer y La Baronia, siendo rechazados victoriosamente todos sus ataques y causándole tan gran quebranto que durante todo el día de hoy han sido menos intensos sus ataques en el sector de Tremp y no ha vuelto a atacar en los otros.

En los reconocimientos efectuados por nuestras tropas en los alrededores de algunas posiciones atacadas han encontrado 375 cadáveres enemigos y han hecho 8 oficiales, 5 sargentos, 24 cabos y 759 soldados y milicianos prisioneros.

En el frente de Teruel se han ocupado y rebasado Los Lomones, el pueblo de Valdecebro y algunas otras posiciones, entre las que se hallan la Masía de Capellania y los vértices Monegro y Hornillo, habiéndose vencido las resistencias enemigas.

Nuestra aviación destruyó ayer en el aeródromo de Celra, 2 aviones enemigos de gran bombardeo y 1 de caza, y averió gravemente a dos más.

Salamanca, 25 de mayo de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

### Operaciones del día 17

Eliminada la «bolsa de Teruel», el frente nacional quedó notablemente reducido; y las fuerzas de Castilla y de Navarra que hasta entonces, fraccionadas en siete columnas atravesaron combatiendo los macizos del Maestrazgo, ya esta jornada, efecto de conjunciones producidas, habiéndose fusionado, y formaban solo dos grandes núcleos operantes, que desenvolvían una amplia maniobra, cuya finalidad señalaban las directrices de marcha apuntando hacia el S., a lo largo de las dos únicas carreteras que cruzando aquella agreste zona montañosa, llevan a la gran arteria que une Teruel y Valencia; la una, discurriendo de N. a S., por Alcalá de la Selva y Mora de Rubiales; y la otra, de N.E. a S.O., desde Morella y por Iglesias, Mosque-

ruela, Linares y Rubielos de Mora. Apuntando las directrices hacia las desembocaduras de los valles, es obvio que ambas corrientes de penetración, atendían al logro de los bivios y trivios sitios al S., junto a los bordes meridionales de la meseta turolense, centros de enlace, donde se anudan con aquellas todas las carreteras y caminos que tejen la red de comunicaciones de la región valenciana.

Lo afirmado no excluye otras actividades que, contemporáneamente, contra ciertos salientes laterales, que restan fuera del radio de acción de la vasta maniobra aludida, se desarrollan, entre ellas, las que afectan a los sectores de Villafranca del Cid al E., y de Corbalán al O.

### Táctica que informa los avances nacionales

Una vasta y continuada maniobra, repetida incesantemente con pleno éxito, que logra atenuar las posiciones rojas, mediante infiltraciones que permiten, luego, caer sobre la espalda del adversario, es la táctica que produce los avances nacionales. Cabe afirmar que cada montaña, cada paso difícil, cada lugar habitado, han sido y siguen siendo expugnados por fuerzas que se mueven con la mira de envolver el objetivo a conseguir; y ahora mismo, la masa de las Divisiones a la izquierda, y a la derecha, forman los enormes brazos de unas grandes tenazas, cuyos extremos apoyados, esta fecha, en Alcalá el uno y el otro en Mosqueruela, distan entre sí, unos 24 km.

Es la característica de las operaciones en curso, la sorpresa; y por ello, el centro de la presión nacional, es con frecuencia desplazado, no siendo corriente que el más fuerte ataque de la jornada se lleve a término en el mismo sector acometido la víspera; y así, lograse mantener en constante incertidumbre al adversario, que nunca sabe donde descar-

gará el próximo golpe; y como son múltiples las dificultades que estorban el tráfico, efecto de la penuria y mal estado de las carreteras, que impiden al enemigo el rápido transporte de fuerzas bastantes a procurarse una concentración eficiente en las inmediaciones del punto atacado, resulta que el mando rojo se ve constreñido, si quiere mostrarse fuerte en todos los sectores, a mantener las reservas constantemente fraccionadas y esparcidas por todo el frente; y esto significa un malgasto, y a la vez, desgaste enorme de fuerzas; mientras que los nacionales, dueños como son de la carretera, única, transversal de la región del Maestrazgo, que de O. a E., corta la meseta, enlazando Teruel y Morella, poseen una vía que permite enrocar hombres y medios hacia cualquier sector, desplazándolos en pocas horas, a efectos de conseguir la superioridad numérica en el punto vital.

Todas las informaciones coinciden en que al enemigo no le faltan hombres ni armamento. Las Brigadas rojas identificadas en el frente de

lucha actual, ascienden a 44; y se estima que esa masa ha llegado al máximo que consiente esa áspera y desolada tierra; no siendo dado acrecentar su densidad. Pero este frente rojo muestra escaso dinamismo; es estático y uniforme, a efectos tácticos.

El Ejército rojo sigue manifestándose, hasta ahora, incapaz para el movimiento; no sabe maniobrar. Removiendo millones de metros cúbicos de tierra, abre, incansable, trincheras por todas partes; se apostea en ellas y espera. Una disciplina basada en un sistema que sitúa al miliciano entre dos fuegos, el del adversario y el de las máquinas colocadas a su espalda para, despiadadamente ametrallarle si ceja, mantiene a los rojos en línea, soporífero y aéreo; pero muy sensibles a toda amenaza de envolvimiento, en cuanto suena una descarga sobre los flancos, se desmoraliza y huye. De ahí, que la oposición, al parecer, más feroz, súbitamente ceja; y una

vez fuera de los reparos, muéstrase inepto; siendo de advertir que, habitualmente, solo acredita dinamismo cuando pierde alguna posición importante; habiéndose constatado múltiples veces, que manifiesta más arrojo al contra-atacar intentando el recobro de lo perdido, que al defenderlo cuando lo posee.

Los rojos fortifican todos los pasos, todas las cumbres, y sus líneas parecen inexpugnables; pero como no pueden ser continuas, a través de los intersticios penetran los nacionales, forzándolos al abandono de las trincheras y al combate en campo abierto; y es, en estas condiciones, que no pueden enfrentarse con tropas dotadas de una movilidad extraordinaria, y conducidas por un mando capaz, que a cada momento da ejemplo de decisión y entusiasmo.

Los hechos de armas más notables de esta jornada, fueron la ocupación de Mosqueruela y el logro de importantes posiciones en el sector de Corbalán.

### Sector de Corbalán

Corbalán, dada la configuración en anfiteatro de los montes que lo circundan, fué desde el inicio de la contienda, una posición de vital importancia para los rojos. Luego que perdieran Teruel, poseído efímeramente, el adversario intensificó la organización defensiva de este sector, ya antes muy fortificado, convirtiéndolo en apoyo de su frente, que a la sazón discurría hacia el N., por Montalbán hasta Fuentes de Ebro, a las puertas de Zaragoza. En la batalla del bajo-Ebro, fué únicamente el ala izquierda roja, la que opuso un dique al extra-potente avance nacional; y en ella, fué a la voz, Corbalán en todo momento y hasta el último instante, la esperanza (para el enemigo) de la posibilidad de un retorno ofensivo, cuando ya el resto del frente, desmoronado, no podía contener la triunfal marcha y victorioso arribo de los nacionales al mar. Y en estas jornadas posteras, ha sido Corbalán la última posición del antiguo frente mantenida desesperadamente; pues cuando ya no existía enlace alguno entre los extremos de las líneas rojas, combatíase, y se combate aún, en el sector de Corbalán; impidiendo esa resistencia, la utilización total y directa de la carretera Teruel-Morella; viéndose obligados los nacionales a un largo rodeo, rematándose hacia el N. por Montalbán y Alcañiz para alcanzar Morella. Tamaño inconve-

niente, la jornada del 22 había ya desaparecido. La defensa de Corbalán fué confiada a la 2.ª Brigada mixta roja, a la 97.ª, y a dos batallones de ametralladores, nutridos con los llamados, en el Ejército rojo, «aguiluchos de la F.A.I.», voluntarios anarquistas, dotados copiosamente de armas automáticas. Además, Mijaja concentró aquí, lo mejor de su artillería; una masa de piezas rusas de 124, y francesas de 155.

El parte oficial de guerra de esta fecha, comunicó haber sido rebasadas, en el referido sector el Collado del Aire, las alturas de Cabizgordo, El Sebo y El Chaparral; y el de fecha 21, dió cuenta de la ocupación del importante macizo de El Pinar, que también fué rebasado; y el del 23, el logro de Escriche y El Castellar.

Cuando cese la lucha en este sector, se podrá dar fin al relato de dos años de pugna. Miles de milicianos rojos han caído combatiendo, en el reducido espacio que ocupa un profundo barranco que se abre entre Teruel y Corbalán; y fuera caso raro encontrar una piedra o algún terrón, que sangre de combatientes no hubiere salpicado. «Barranco de la Muerte» es llamado en la geografía militar roja; y esa denominación ha sido aceptada repetidas veces en el parte de guerra enemigo.

### Ocupación de Mosqueruela

Los combates más importantes de la jornada registráronse en los alrededores de Mosqueruela, y dieron a ello lugar las masas que el adversario lanzara. Por la mañana, 2 Brigadas rojas embistieron las posiciones nacionales de Monte Gallo, con la mira de romper el ala izquierda y caer luego de revés sobre el dispositivo. El ataque fué renahozado, irrumpiendo la aviación nacional, que hubo de volar a baja cota, porque las nubes abatidas sobre las columnas rojas vedaban la visualidad a normal altura; y fueron los grupos operantes, cuya actuación quebrantó física y moralmente al adversario, que contraatacado después por los batallones acabó por desbandarse. Al mediodía, el tiempo había em-

peorado; y el mando rojo creyendo que esa circunstancia favorecía sus designios, produjo un segundo y más violento ataque. Las nubes muy bajas, más que antes, casi encapuchaban las cimas, y el adversario congeturó que la aviación, imposibilitada de volar, no estorbaría la acometida al monte Milano Segundo, que decidiera; desde donde, era dominada Mosqueruela a tiro de fusil, por el N. E.

Las escuadrillas pesadas no pudieron, en efecto, volar; pero sí el grupo de ataque al suelo, en los momentos en que, formados en columnas densas, trepaban hacia la cumbre más alta de la montaña; y su intervención, ametrallando y lanzando pequeños calibres, fué violen-

ANGULO

## Camisas azules catalanas

Se ha celebrado ya un acto nacional-sindicalista en Cataluña; una concentración de camisas azules catalanas; camisas azules sobre pechos catalanes!

En Lérida, en terrenos de Almacellas, cara al Segre,—ría que sabe de nuestra guerra—ocho mil catalanes, labradores en su mayoría, escucharon la voz de España, y de su Caudillo, por boca del joven Coronel de Estado Mayor, Dario Gazapo Valdés, camarada Consejero Nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Soberbia manifestación española en Cataluña, en la que los Jefes locales de Falange juraron sus cargos solemnemente y en ceremonia alta y profundamente impresionante.

En ese marco significativo sonaron austeras, vibrantes, concisas las palabras de nuestros camaradas; palabras que sonaron a Hermandad, a Pan, a Justicia, a Honor, a Derechos y a Deberes, a Unidad, y a Imperio, en los oídos de aquellos catalanes, camaradas y hermanos ya nuestros. Palabras escuchadas con emoción, con temblor en el corazón y en los

labios de aquellos labriegos catalanes de camisa azul y de aquellas mujeres catalanas con flechas y yugos. ¡Qué sensación debió embargarles al cantar nuestro Cara al Sol! ¡Qué simbolismo tan magnífico! ¡Qué espectáculo más maravilloso y prometedor!

Hombres de Cataluña, encuadrados en nuestra disciplina y unidos en nuestra camaradería, congregados militarmente para aclamar con fervor la España, Una, Grande y Libre y jurar públicamente, amarla, defenderla, engrandecerla y dar su vida por ella si fuera preciso. Momentos aquellos inolvidables para los que los vivieron. Momentos que seguramente quedarán grabados con trazo indeleble en el alma de los que estuvieron presentes en ellos.

Cataluña vuelve a España. Nos la devuelve las bayonetas victoriosas del Caudillo. Acojamos sus tierras, sus pueblos y sus hombres con cariño de hermanos. ¡Pobre gran pueblo enfermo! Curémosle.

MOLOC

tísima y en extremo eficaz, porque también hubo de volar a baja cota, esta vez a pocos centenares de metros de un terreno erizado de asperezas. El enemigo no resistió esa temeraria puntada fulminante a través de las nubes de los cazadores aéreos, que, en esta ocasión, debieron parecer a los rojos, demonios desencadenados; y fué entonces, cuando, estimando el momento oportuno, el mando nacional lanzó desde monte Milano Segundo, los batallones en seguimiento del enemigo; no dándole reposo ni permitiéndole rehacerse; y así llegóse a la Ermita

de San Antonio, a pocos centenares de metros de Mosqueruela, y al Este del villorio, que pronto fué rebasado. Contemporáneamente, los carros armados, forzando los obstáculos que barreaban el acceso a las calles, entraba en el pueblo por el N. E., precediendo al grueso de las fuerzas, que al caer de la tarde, ya a lo largo de la carretera y en dirección S. O., apuntaba a Linares. El enemigo dejó 300 muertos abandonados en el campo y se hicieron 214 prisioneros. Mosqueruela, con Alcalá de la Selva, ocupan el corazón del macizo «Los Monegros».

### Operaciones del día 18

Esta jornada, otra vez el mal tiempo paralizaba los movimientos de las columnas. Diluvios, huracanes, riadas; y las carreteras trocadas en pantanos, impidiendo cualquier acción de volumen; imposible desplazar los cañones; y la infantería queda sobre el fango rojizo de los declives; y hoy como ayer, y quizá más todavía, las operaciones vinculadas a las caprichosas veleidades meteorológicas de una estación excepcional; un verdadero retorno al invierno. Cuando parece que la inclemencia ha cesado, y bajo un cielo terso, se reanudan las actividades; con rapidez desconcertante mudan las condiciones atmosféricas y las fuerzas quedan paralizadas a mitad de camino de sus objetivos.

En el transcurso de tres semanas, solo tres días serenos se han registrado; y merced a esa circunstancia, lo que siguió obstaculizando la ofensiva nacional, continúa favoreciendo la resistencia roja. Cada día pasado en obligada inacción, significa kilómetros de trincheras abiertas, más unidades llevadas al frente, y nuevas reservas dispuestas en la retaguardia. Las ventajas que reporta una sorpresa, no pueden cosecharse, porque es evidente que todo movimiento iniciado y luego interrumpido, revela el objetivo que aquel persiguiera; y la repetición de

este hecho, ha de malograr los beneficios que lo imprevisto había de producir en las líneas contrarias, cuyo mando puede así ir conociendo los fines perseguidos, y por qué caminos se pretende alcanzarlos; y consecuentemente, acumular obstáculos, tendiendo a efectos de hacer más duro y más lento el avance a lo largo de las vías de penetración. Y aunque todos esos esfuerzos no consigán detener a los nacionales, siempre añaden al índice de las dificultades a vencer, un contratiempo más.

Hace tres semanas que los rojos no tenían en el actual sector de Mosqueruela, ni una tercera parte de las fuerzas en acción; y es induditable que si el cielo hubiese favorecido este avance, como protegiera el de Aragón, a estas fechas, los nacionales hollarían tierras marinas de la faja costera donde asientan las grandes ciudades mediterráneas.

La noche del 17, que devino luminosa gracias a un fuerte vendabal que súbitamente barrió las nubes que cubrieran el cielo, el enemigo lanzó al ataque de toda la línea, desde Corbalán a Mosqueruela. Parece ser que el mando rojo decidió operar a cubierto de la intervención de la artillería y de la aviación nacional, confiando en su infantería; y al efecto, tentó una contraofensiva

# Don Pablo Cayo Rodriguez

## Teniente de Aviación MURIO POR ESPAÑA E. P. D.

El Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, el Jefe de esta Región Aérea y los Jefes y Oficiales de la misma, suplican una oración por el alma del que dió la vida por la Patria e invitan a la conducción del cadáver, que se efectuará hoy, día 26, a las once de la mañana, desde el Hospital Militar de esta plaza, a las Autoridades Militares y Civiles y al pueblo de Palma.

# Don José Horst Zimmerman

## Alférez de Aviación MURIO POR ESPAÑA R. I. P.

El Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, el Jefe de esta Región Aérea y los Jefes y Oficiales de la misma, ruegan al pueblo de Mallorca una oración por el alma del que dió su vida por la Patria.

en las mejores condiciones para alcanzar las proximidades del objetivo que persiguiera; seguro de la no actuación de la flota aérea, que la jornada anterior dos veces descompuso sus columnas mucho antes de llegar a la fase final de la acometida.

Pero un ataque nocturno, requiere tropas adiestradas y cuadros de mando que sepan conducirlos; y de lo uno y de lo otro, carece el Ejército rojo; siendo ello, en gran parte, debido a que los empleos se confieren según los méritos de carácter subversivo que distinguen a los elegidos, y cuando más acentuados son aquellos, mayor empleo consiguen; y así se han improvisado en el campo rojo, no solo los cuadros de mando subalterno, sino la alta oficialidad; sirvan de ejemplo, Lister y «El Campesino», entre otros muchos.

Toda la noche presionaron los rojos el frente nacional, infructuosamente; siendo netamente rechazados sin grandes esfuerzos.

La mañana siguiente, el 18, las fuerzas nacionales atendiendo a beneficiarse con los resultados del sangriento fracaso rojo de la noche anterior, iniciaron briosamente una progresión notable sobre las dos directrices convergentes de la maniobra en curso. Los grupos aéreos pesados, maceraron con intensos bombardeos las cumbres que a caballo sobre las carreteras, aparecían sólidamente organizadas atendiendo a obstruir el paso. Pero a poco, las condiciones atmosféricas obligaban a los bombarderos a descender, so pena de no seguir actuando, hasta los 900 m., altura de vuelo; que dados los medios contra-aéreos modernos, solo en casos excepcionales será dado aconsejar.

Hacia el mediodía, una violentísima tempestad desencadenó su iracundia sobre todo el sector. Las fuerzas habían llegado al kilómetro 4 de la carretera de Mosqueruela a Linares de Mora; y al S. del primer lugar, enseñorearon el monte Munza; y las columnas de dominaban ya, a la sazón, por el E y el O., Valdelinares, donde los rojos se defendían tenazmente.

No fué posible continuar operando; el avance quedó otra vez paralizado.

### Jornadas del 19 al 21

Siguió el mal tiempo gravitando sobre el Maestrazgo, nevando copiosamente; y las únicas actividades dignas de mención, registráronse al S. de Morella.

Algunos batallones desde Iguelsa del Cid, moviéronse hacia el S. E., y luego de abatir la viva resistencia enemiga, lograron Villafra de Cid, sobre la carretera que lleva a Albocacer; y otra columna, siguiendo la carretera de Cintores la misma Villafra, cayó sobre Castellfort, ocupándolo. Aquí la oposición roja fué tenaz en extremo.

Estos dos núcleos de fuerzas, después de enseñorear los objetivos que persiguieran, continuaron, ya fusionadas, por la carretera de Albocacer, desalojando al adversario del monte Cabezo.

Esta operación despojó al enemigo de la única vía que le restara útil para, desde ella, presionar las comunicaciones nacionales a lo largo de la línea de etapa Alcañiz-Morella-Vinaroz. Otro movimiento iniciado desde Catí sobre Tozal de Horenga, conducente a eliminar una «bolsa» aun existente al N. de la repetida carretera a Albocacer, hubo de ser interrumpido por el temporal.

Durante la noche el enemigo intentó recuperar Villafra de Cid, atacando infructuosamente.

El día 20 continuó nevando. Sobre Peñarroya, la más alta cumbre de Los Monegros a unos 6 km. al O. de Valdelinares, ocupada por fuerzas castellanas, fueron constatados treinta centímetros de nieve; y pocos metros en las alturas al S. de Alcalá de la Selva.

Era imposible operar.

## Consejo de Ministros

### Los Ministros acuden

Burgos.—A las 5 menos cuarto de la tarde comenzaron a acudir los ministros a la residencia del Caudillo para celebrar Consejo.

El primero en llegar fué el ministro de Obras Públicas señor Peña, al que seguían el ministro de Agricultura, Hacienda, Orden Público, Asuntos Exteriores, Interior, Organización y Acción Sindical y Defensa Nacional.

A las 5 en punto llegaron en el mismo coche los señores Suances, Conde de Rodezno y Sainz Rodríguez, quienes quedaron reunidos en Consejo bajo la presidencia del Generalísimo.

La reunión finalizó a las once y media.—Nota oficiosa

Burgos.—El Consejo de ministros terminó alrededor de las 11:30 de la noche.

El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, poco después de terminado el Consejo facilitó la siguiente referencia a la prensa:

«Durante la primera parte de la reunión—dijo—los ministros se han dedicado a cambiar impresiones con gran amplitud sobre cuestiones de política en general; luego el Consejo ha vuelto a ocuparse del proyecto de ley provisional sobre concesiones

y transacciones mineras que ha sido aprobado.

## PRINCIPAL Y BALEAR

Hoy y todos los días a las 3:30  
RUIDOSISIMO EXITO

## La Gran llamada

Grandes ovaciones en varios paises de la película!  
LA MEJOR PRODUCCION DEL AÑO

## No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.  
Calle Francisco Sancho, 35.  
Teléfono 2529  
PALMA DE MALLORCA

## RIALTO Muy pronto MODERNO

Acontecimiento de máxima actualidad

## VIAJE DE HITLER A ITALIA

Reportaje de largo metraje editado por el INSTITUTO LUCE.

Roma en fiestas — Grandioso recibimiento — Desfiles militares — Discursos — Grandes maniobras — Maniobras aéreas — La potencia militar del Imperio Italiano.

### PASÓ EL PELIGRO

## Tranquilidad en Checoslovaquia

### Salvo ligereros incidentes sigue la calma en todo el territorio

Praga.—Continúa la calma en toda la región, mejorando mucho la situación grave y angustiosa en que se encontraba.

Se han registrado empero, algunas agresiones entre soldados checos y alemanes sudetes en Henlein por repartir hojas de propaganda pero el hecho no ha tenido mayores repercusiones.

### Las bases del arreglo entre el gobierno y los sudetes

Praga.—El presidente del Consejo, Hodza ha dado a conocer al Jefe del partido alemán de los sudetes detalles altamente significativos y le ha propuesto un punto de partida para las negociaciones que se han de llevar a cabo.

Tanto en la oficina de prensa del partido sudete como en la checa se niegan a dar detalles sobre esta entrevista; tampoco las fuentes de información polaca relativas a esta primera entrevista son más explícitas pero se sabe que los puntos tratados han sido tres.

El Presidente Hodza ha expuesto como decimos antes en detalle los puntos de partida para las negociaciones que se han de celebrar entre los dos jefes interesados; parece que le ha puesto como condición Hodza que el partido nazi no tenga ningún hegemonía en Checoslovaquia; las cuestiones tratadas son: primera no se estudiará nada que permita a una mayoría nazi sojuzgar una minoría checa; segundo el Gobierno checo central ha de ejercer el control de la defensa nacional y del orden de todo el país; tercero no se estudiará nada que pueda comprometer la paz.

En cambio de esto el Gobierno checo se comprometerá a reconocer todas las nacionalidades, y la integridad de sus derechos, especialmente en lo que a los sudetes se refiere; estos derechos serán principalmente la concesión de cierta autonomía administrativa.

En los medios políticos de Checoslovaquia, después del resultado de esta primera entrevista se afirma que no es aventurado suponer que en un porvenir relativamente próximo se organice Checoslovaquia en un régimen federal, dividiéndose en cantones las respectivas nacionalidades, que gozarán de autonomía administrativa, en relación más o menos directa con el Gobierno central, quien asumirá la plena responsabilidad tanto en lo que se refiere en la defensa militar como en el orden público.

La nueva entrevista entre Hodza y Henlein se cree que tendrá lugar a finales de la presente semana; mientras tanto el presidente checo celebrará varias conversaciones con el lugarteniente del partido sudete alemán, un diputado sudete y una comisión parlamentaria sudete del parlamento de Praga.

### El embajador de Alemania y Lord Halifax cambian impresiones

Londres.—El embajador de Alemania en esta capital ha celebrado una extensa entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros en el «Foreign Office». En la conversación que ambos sostuvieron se ha puesto de relieve el establecimiento de la calma en la Europa central.

### El embajador de París salió para Praga

París.—El embajador de Checoslovaquia ha salido esta tarde para Praga con objeto de dar cuenta a su gobierno de sus entrevistas con el gabinete de París.

El embajador de Francia en Londres se ha trasladado al «Foreign Office» donde ha celebrado una entrevista con Lord Halifax y con Lord Plymouth. Con el primero ha tratado de la cuestión de la Europa central, y con el segundo de la próxima reunión del subcomité de No-Intervención.

### La cuestión vista desde Roma

Roma.—Las conferencias celebra-

das entre Lord Perth y el Conde Ciano se ha examinado extensamente la cuestión checoslovaca y fueron puestas de relieve las complicaciones de orden internacional que pudiera provocar dicho problema.

En Roma la cuestión checoslovaca continúa interesando a la opinión. La prensa hace grandes comentarios publicando extensas conversaciones entre los representantes de Berlín, Londres y Praga y consideran que la situación del problema se puede mirar con satisfacción y optimismo. En los círculos romanos ha acausado buena impresión la actitud de Londres para proseguir con el gobierno checoslovaco y el de Alemania las conversaciones a fin de evitar toda complicación del asunto. También se ha puesto de relieve las conversaciones celebradas hoy entre Lord Perth y el Conde Ciano.

El embajador checo en Londres saldrá mañana para Praga para dar a conocer el deseo del gobierno inglés con respecto a como debía de haberse resuelto el problema de las minorías e informar al gabinete de la forma en que se encuentran las conversaciones entre Henlein y su lugar-teniente.

### La minoría polaca quiere ser autónoma

Varsovia.—El presidente de la comisión de negocios extranjeros Mediatá hizo declaraciones con relación a los acontecimientos de Checoslovaquia y dijo:

Mientras no sean solucionadas las justas peticiones de las minorías en Checoslovaquia, la situación tendrá tendencia a agravarse.

La minoría polaca por su parte luchará sin tregua hasta obtener una autonomía total.

### Los alemanes indignados contra la prensa inglesa

Eger.—Entre los alemanes sudetes reina gran indignación por motivo de las informaciones aparecidas en el diario británico «Daily Telegraph» enviadas por su corresponsal en Checoslovaquia el cual refiriéndose a la entrevista entre Henlein y Odza afirma que el apaciguamiento es obra del gobierno de Praga de proteger a toda medida el territorio, además hace ciertas afirmaciones que no puede dar, pues nada se sabe de esta entrevista que pueda encontrarse concebido dentro de este resumen que hace el citado periódico que ponen de parte del gobierno de Praga todas las ventajas.

En los círculos alemanes sudetes se considera la aplicación del programa laborado en Checoslovaquia sin perjuicio de los grupos técnicos.

Hay que esperar que el gobierno de Praga dará prueba de toda voluntad con respecto a la ejecución práctica de los acuerdos a que pueda llegarse.

Con respecto a Henlein y con motivo de su reciente viaje se afirma que el hecho mismo de haberse efectuado demuestra que Henlein tiene la disciplina del partido alemán sudete y ha expresado su gran sorpresa al ver llamados a filas a los reservistas checos.

### Benes cree que se ha alejado el peligro de la guerra

Praga.—El Dr. Benes ha expresado la opinión de que por el momento presente no estallará la guerra en Europa en una entrevista dada a los periodistas extranjeros.

Como dije hace algunos días la guerra en Europa puede evitarse y debe evitarse. Ya que no hay ninguna nación que quiera ir a la guerra por lo que será más fácil encontrar un camino para ir a la cooperación entre todos los pueblos.

### Comentarios a las palabras de Benes

Berlín.—La declaración hecha por el presidente Benes de que no había temor de una guerra es considerada por los medios políticos de dicha capital como el medio más palpable para declarar que la política de Alemania se mueve en un medio pacífico, pero al mismo tiempo para preservar dicha paz se requieren tres condiciones, una de ellas es la de que para ello las autoridades checas han de crear una atmósfera apropiada en Checoslovaquia. Segundo una acción rápida para quitar de Checoslovaquia el estado de sitio que pesa sobre toda la po-

París, Asusky, que llegó el mismo día a Praga.

El viernes el Consejo va a oír al ministro de Checoslovaquia en Londres, Juan Massaryk.

En los círculos políticos se cree que Massaryk se ha distinguido en los últimos días por su actividad desplegada en Londres al negociar con el ministro inglés y la opinión general es de que no se llegará a un acuerdo en el seno del gobierno checo hasta que se haya oído la opinión de los ministros de Checoslovaquia en París y en Londres y que hayan tenido tiempo de presentar en dichas capitales las conversaciones que han mantenido en Praga.

Se sabe que el gobierno de Praga ha declarado que la coalición actual tiene que seguir como hasta ahora. Esta declaración ha sido confirmada por los rumores que han circulado en los círculos políticos de Checoslovaquia al efecto de que se ha demostrado que hay una gran divergencia de opiniones en el seno del gobierno de Praga precisamente en el asunto de la llamada de tropas.

El ministro del Interior Cerny y el de Defensa Machnik, que han sido acusados de debilidad por haber abo una inteligencia con Alemania, van a ser separados del gobierno y este último por el Inspector general del Ejército, Syrový, uno de los militares más influyentes de Checoslovaquia.

Estos rumores fueron desmentidos en los círculos oficiales el miércoles.

Aunque estos rumores son de importancia y de asunto grave, se sabe que el gobierno ha publicado un aviso oficial en el que llama la atención contra dichos rumores y añade que se está observando una central de actividad subversiva.

A la prensa se le aconsejó que publicara dicha versión en parte bien visible de los periódicos.

En los círculos políticos no niegan la posibilidad de que la movilización sea un asunto que se discuta todavía en el seno del gobierno.

El ex-ministro de Checoslovaquia en Roma, Borsky, ha escrito en el periódico «Narodny Politika» un artículo en el que pone de manifiesto la prontitud con que la movilización se ha llevado a cabo para defender todas las fronteras del país.

La expresión que se ha dado a dicha movilización figura con el nombre de Ejercicio general y en estos mismos términos se ha dirigido también el presidente Chamberlain, hablando en la Cámara de los Comunes.

Cuando a un alto empleado del Estado checo se le preguntó su opinión sobre dicha interpretación, respondió que la orden dada por el gobierno checo fué la de llamar a filas a las clases movilizadas para el mantenimiento de la paz y como ejercicio general, es decir, un asunto completamente interior y de régimen interno.

La discrepancia que se ha dado con las interpretaciones de dicho asunto no se ha podido obtener una diferencia clara en los medios competentes.

### Benes cree que se ha alejado el peligro de la guerra

Praga.—El Dr. Benes ha expresado la opinión de que por el momento presente no estallará la guerra en Europa en una entrevista dada a los periodistas extranjeros.

Como dije hace algunos días la guerra en Europa puede evitarse y debe evitarse. Ya que no hay ninguna nación que quiera ir a la guerra por lo que será más fácil encontrar un camino para ir a la cooperación entre todos los pueblos.

### Comentarios a las palabras de Benes

Berlín.—La declaración hecha por el presidente Benes de que no había temor de una guerra es considerada por los medios políticos de dicha capital como el medio más palpable para declarar que la política de Alemania se mueve en un medio pacífico, pero al mismo tiempo para preservar dicha paz se requieren tres condiciones, una de ellas es la de que para ello las autoridades checas han de crear una atmósfera apropiada en Checoslovaquia. Segundo una acción rápida para quitar de Checoslovaquia el estado de sitio que pesa sobre toda la po-

blación y tercero una completa igualdad de derechos de los sudéticos alemanes con los checos.

## La situación de la España roja

### Los movilizados se niegan a incorporarse

La Agencia DNB de Berlín comunica que según noticias de Valencia, se han registrado serios incidentes al negarse varios individuos a alistarse en el ejército con los destacamentos que habían ido a buscarlos resultando 31 muertos.

Incidentes análogos se reprodujeron en Elche.

### Que se perseguía y quienes dirigen la ofensiva roja en el frente de Cataluña

La Agencia DNB da cuenta que las tropas de la España roja en su fracasada ofensiva del frente catalán trataban de reconquistar las centrales eléctricas de Tremp.

El ataque bolchevique fué dirigido por el general Rojo según los planes de los consejeros de las Brigadas internacionales.

El inspector general de las Brigadas internacionales el comunista francés Darti, declaró que esta ofensiva sería la fulminante para ganar la causa roja.

Con motivo de la llegada a Solsona de un convoy de heridos se produjeron manifestaciones al grito de ¡Abajo Negrin! y ¡Abajo la guerra!

## RIALTO

Hoy a las 3:30  
GRANDIOSO EXITO

### La señorita de los cuentos de Hoffmann

deliciosa comedia por  
ANNY ONDRA  
La más genial realización de  
GEZA VON BOLVARY

## STRADIVARIUS

Gran triunfo del galán preferido en Europa

GUSTAV FROELICH  
PRONTO:  
Viaje de Hitler a Italia

## MODERNO

Hoy a las 3:30

### La pequeña Dorrit

por ANNY ONDRA  
ESKIMO  
En español  
Mala El magnifico  
PRONTO:  
Viaje de Hitler a Italia

## FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 26 de Mayo de 1938  
Tarde a las 5

Orio - Solozabal  
contra  
Echevarría - Isasi  
Zulaica - Trecet  
contra  
Barrenechea - Iriondo  
Y QUEINELAS  
Detalles por carteles y programas  
Sábado partidos y quinielas.

## LOS FLECHAS

Invitan a todos los niños de Palma a la Sesión de Cine Infantil que han organizado en el Teatro Balear el lunes día 30 de Mayo de 1938.

## Leña de olivera

Aserrada para cocina y calefacción  
A precios económicos  
Servicio a domicilio  
Reina Esclaramunda, 24 — Telef. 2872  
Esquina Plaza Toros vieja

# Homenaje a los caídos en la Cruzada

## Se lo rindieron los marinos italianos en Sevilla.—Queipo de Llano da un banquete a Marengo de Moriondo

Sevilla.—Ayer por la mañana se celebró en esta capital un acto de homenaje que realizaron los marinos italianos ante la cruz de los caídos. En efecto este homenaje que consistió en depositar una corona ante la cruz de los caídos la dotación del crucero de guerra italiano «Quartos».

Ante el monumento se alineó la oficialidad y tripulación del buque hallándose formada también una Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Asistieron todas las autoridades presididas por el General Queipo de Llano.

Después de ejecutar las bandas los himnos de Italia y de España el gobernador y el alcalde depositaron una hermosa corona ante la cruz de los caídos.

Inmediatamente el Almirante italiano Conde Marengo de Moriondo, auxiliado por dos marinos del crucero colocó una monumental corona con los colores de España e Italia.

El General Queipo de Llano agradeció en nombre de España el acto que se celebraba y la corona depositada por las autoridades de Sevilla dada en recuerdo de los caídos españoles e italianos contra el enemigo común.

El General dió vivas al Rey Emperador y al Duce.

El Almirante Marengo de Moriondo fué invitado a un almuerzo en Capitanía General, al que asistieron el General Queipo de Llano acompañado de su distinguida esposa y su bellísima hija, el almirante italiano acompañado de su señora, su hijo y su sobrino, el Jefe de E. M. del ejército del sur Coronel Cuesta, el jefe de la base marítima de San Fernando almirante Basterreche, el jefe de E. M. italiano, el comandante del barco, el cónsul de Italia, el gobernador militar señor Aranburu, el gobernador civil y el alcalde de Sevilla.

Al terminar el almuerzo, en el que no se pronunciaron discursos se brindó por Italia y por España, vitoreándose a ambas naciones, a Su Majestad el Rey Emperador, al Duce y a Franco.

A continuación los marinos italianos fueron invitados a asistir a una fiesta que se celebró en el cortijo de Juan Belmonte. La fiesta consistió en una tiesta de reses que fué muy del agrado de los ilustres visitantes.

Hoy a las once visitaron la catedral y los museos provinciales además de asistir a los diversos actos que se celebraron en su honor.

la boda de la señorita Juana Juan Sorá y don Francisco Salleras Juan. La ceremonia religiosa se efectuó en la Capilla de la Purísima de la Catedral Basílica.

Actuaron de padrinos por parte del novio, don Francisco Salleras Oliver, gestor municipal y padre del contrayente y por la de la novia, su padre, el propietario e industrial, don Juan Juan Gelabert.

El acta matrimonial fué firmada por el Alcalde don Mateo Zaforteza y por el gestor municipal, don Carlos Alabern Miret y por parte de la novia, por el Director del Hospital Provincial, don José Sampil y por el propietario e industrial, don Gabriel Juan Juan.

La novia lucía magnífico traje blanco que realzaba su belleza.

Durante la ceremonia el órgano interpretó la Marcha Nupcial de Mendelshon.

Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, salieron para diferentes puntos de la isla.

Por el Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional y a propuesta del Claustro, ha sido nombrado Director del Instituto Ramón Lull de esta ciudad el Rdo. Sr. D. Bartolomé Bosch Sansó, Catedrático numerario del mismo, cuyo cargo ocupaba por disposición gubernativa desde el mes de Septiembre de 1936.

**DR. ROGLÁ** Nuevo domicilio **SOL, 11** (Pecho - Corazón)

### Junta Reguladora de Importación y Exportación

Habiendo sufrido extravío el ejemplar A) correspondiente al resguardo de entrega de almendrán de la Campaña Almendra 1937-38, número: 23962

se hace público para general conocimiento, advirtiéndose que si transcurrido el plazo de ocho días, no se ha presentado ante esta Junta reclamación alguna por los que pudieran considerarse perjudicados, será anulado, entregándose nuevo resguardo al correspondiente interesado.

Palma 25 de mayo de 1938.—2.º T.—El Presidente, José Casanovas Durán.

### EN LA CATEDRAL

### Cumplimiento pascual

Lo realizaron 400 marinos de la armada española

La dotación gloriosa de uno de nuestros cruceros, que tantas y tantas veces ha luchado y vencido en defensa de la Patria, cumplió sus deberes para con Dios, en la Catedral, donde unos 400 marinos, con sus jefes y oficiales, acercáronse a comulgar y oyeron la misa que celebró el Capellán de a bordo.

El acto fué emocionante. Durante el Santo Sacrificio, entonaron los marinos varios motetes, con ejemplar devoción, recibiendo más tarde el Pan de los fuertes.

Terminada la ceremonia los marinos, precedidos de la banda y en correcta formación, se dirigieron al Café Born, donde la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS les obsequió con un desayuno en el salón de fiestas, sencilla y bellamente adornado.

Presidió el ágape, que fué servido por las señoritas falangistas, la Delegada Provincial, con los jefes, oficiales y capellán del crucero.

El tercer comandante de éste, en nombre de todos los marinos, tuvo palabras de sincera gratitud para Falange femenina, organizadora de la bella fiesta.

Contóse con entusiasmo el «Cara al sol» y se tuvo un sentido recuerdo para los gloriosos caídos del «Balears».

### HOY SE INAUGURARAN

### Conferencias de cultura mariana

La Asociación Católica de Maestros Nacionales de Baleares, deseando honrar a la Virgen María en el mes que especialmente le está consagrado, acordó organizar una serie de conferencias dedicadas a estudiar la Influencia de María Santísima en la Cultura española y, como siempre, obtuvo la colaboración de personas competentes especializadas en los distintos ramos del saber que aceptaron con entusiasmo el encargo y que desarrollarán interesantísimos temas acordes co el proyecto.

Para una mejor organización ha tenido que demorar la fecha inicial que se deseaba fuera el primer domingo de mayo y que D.m.será hoy jueves día 26 a las doce inaugurándolas el Rdo. D. Rafael Vich, Beneficiado Organista de nuestra Catedral que hablará de la Virgen María en la Música española.

A esta conferencia seguirán: Día 29 mayo.—D. Pedro Barceló: «La Virgen y la Pintura Española». Día 5 junio.—D. Salvador Ferrando: «La Virgen en la poesía de Lope de Vega». Día 12 junio.—D. Damián Canals:



**TERCER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORA**

## Doña Enriqueta Iglesias Oromí de JUNCOSA

Ocurrido en Barcelona el día 27 de Mayo de 1935 después de recibidos los Auxilios Espirituales

**E. P. D.**

La familia ruega a sus amistades una oración para su alma.

Las misas que se celebrarán mañana viernes en la capilla del Santo Cristo de la Parroquial Iglesia de San Nicolás de las ocho a las diez de la mañana, serán aplicadas a su eterno descanso.

## Panorama internacional

### Contraste, entre la firmeza de opiniones de los países agrupados al eje Roma-Berlín, y la divergencia entre las de las democracias

«Las ideas marianas de la Edad Media plasmadas en el Arte».

Día 19 junio.—Rdo. D. Lorenzo Ribet: «Gonzalo de Berceo y los Milagros de Ntra. Señora».

Día 26 junio.—M. I. D. Gabriel Muntaner: «La Virgen María en los Teólogos Españoles».

Los distintos actos se celebrarán en el Local Social de la Acción Católica Diocesana —Zavellá, 17— La Asociación organizadora invita y confía honrarse con la presencia de los Maestros, de los miembros de las distintas ramas de la A. C. y de todas las personas amantes de la cultura y de Nuestra Madre y Señora en cuyo honor se promueven.

Puesto en claro el motivo, o el pretexto, que igualmente puede ser una cosa que otra, del viaje de Reynaud, Ministro de Justicia del gabinete Daladier, a Inglaterra, resulta que se debió a una invitación recibida de la «Alianza Francesa», para asistir al Congreso que anualmente celebra, y que este año estaba convocado en Leds (Yorkshire).

En el banquete de clausura, el Presidente del Congreso, Lord Lloyd, ex Alto Comisario británico en Egipto, pronunció un parlamento-brindis, en el cual puso de relieve la urgente necesidad de que Francia consienta a la clausura de la frontera «pirenaica».

desórdenes, en el terreno internacional, como fanático ejecutor de las órdenes emanadas de Moscú.

Y en el comentario que al asunto pone «Le Temps», se observa un nuevo contraste, pues tal diario dice: «Jouhaux amenazó al propio Gobierno Daladier, al decir que no permitiría jamás, el cierre de la frontera franco-catalana, con el restablecimiento del control; lo cual demuestra una vez más, que Jouhaux trabaja para la guerra, no siendo más que un vocero de la Internacional comunista. El gobierno Daladier debe poner fin a las actividades de este provocador irresponsable.»

Todo son discrepancias de juicio, como se ve, en las democracias. En cambio, en el potentísimo eje Roma-Berlín y naciones a él adheridas, solo se observa unanimidad de criterio y visión, siempre enfocada hacia la paz.

N. B.

## TEATRALES

### Principal y Balear

Un éxito verdaderamente clamoroso obtiene en estos cinemas la gran producción «La gran llamada»; el público ovaciona calurosamente distintos pasajes de incontenible emoción.

Realmente se trata de la mejor producción presentada esta temporada y que sin duda proporcionará llenos rebosantes al Principal y Balear.

### Rialto

No podía suceder otra cosa ayer en este favorecido local que el éxito obtenido de público ávido de presenciar la maravillosa superproducción «Stradivarius», película llena de melodias, interpretación atrayente, interesante con una presentación fastuosísima, como nos tiene acostumbrados la acreditada Ufilms.

### Oriental

Se anuncian en este concurrido cine dos grandes películas tituladas «Barreras infranqueables», por el renombrado artista Paul Muni y la gran revista «Vampiresas 1936» por Dik Powell.

## RELIGIOSAS

**Santos del día**  
LA ASCENSION DEL SEÑOR, y San Felipe Neri, confesor.—(Indulgencia Plenaria).

**Cuarenta Horas**  
Empezan en la iglesia de San Felipe Neri en honor de su glorioso Titular y Fundador del Otorio.

Fiesta principal de San Felipe Neri. A las diez y media, Misa mayor con órgano penegrico de San Felipe Neri, por el Rdo. P. Julián Adrover, teatino. A las 12 Hora canónica.

Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario empezará solemne Triduo con sermón por el Rdo. P. José Borrás, C. O. de Porreras y reserva de S. D. M.

—Concluyen en la iglesia del Carmen (Arrabal) a su Excelsa Titular.

Por la mañana, a las seis y media exposición.

■ A las nueve misa cantada.

Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario, Trisagio, mes de Maria, sermón, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

**Actos religiosos**  
En la Catedral el sermón estará a cargo del Canónigo M. I. señor don Andrés Caimari, Canciller Secretario.

A las doce Hora canónica con misa.

En las parroquiales e iglesias, a las doce se hará la Hora Canónica conmemorativa de la Ascensión del Señor a los Cielos.

**Visita**  
A Nuestra Señora de la Paz en la Iglesia de San Jaime.

**Oficina local de colocación obrera**  
Necesita  
Obreros de oficio zapateros a mano.

**Muchacha**  
Se necesita muchacha de 14 a 17 años para cuidar niños. Villa Cuxart. Calle Salud. Terreno.

## INFORMACION LOCAL

### Nota del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza

Esta entidad ruega a todos aquellos afiliados que utilicen para sus viajes al interior los servicios de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, se sirvan pasar por la Secretaría de este Colegio, cualquier día laborable de 7 y media a 9 de la noche, para enterarles de un asunto que puede reportarles beneficio.

lunes día 30 del actual se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa sumarísima n.º 60 del año actual, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Federico Muñoz Gui, contra el paisano Antonio Boned Costa (a) «Curmiel», por un delito de adhesión a la rebelión.

## EDICTO

Don Manuel de Angulo Vazques, Jefe del Detall de la Comandancia Militar de Marina de Mallorca.

HACE SABER: Que todos los inscriptos que posean libretas provisionales de inscripción marítima expedidas en esta Comandancia de Marina, pasarán por la misma, para canjearla con la Reglamentaria, llevando consigo una fotografía de Carnet y descubierto, tamaño 5 por 7 cm.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados, quedando nulas y sin ningún valor, las citadas libretas provisionales.

Palma 25 de mayo de 1938. 2.º T. Manuel de Angulo.

# ZOTAL

Desinfectante e insecticida  
No se vende a granel  
Compren envase de origen.  
TEJERA y OLIVARES  
Laboratorio Zotal  
SEVILLA.

## DEL CARNET

En S'Arracó dejó de existir el pasado lunes después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica don Matias Barceló Enseñat, (a) «Mestre Maciá».

El finado se fué de este mundo a edad bastante avanzada, siendo su muerte muy sentida por gozar de generales simpatías.

A su familia y en especial a sus hijos, Catalina y Antonia (ausentes), Pedro Juan, Matias y Guillermo este empleado en la Administración de EL DIA e hijos políticos, hacemos presente nuestra condolencia.

Ayer mañana se unieron en el lazo matrimonial la señorita Francisca Terrasa Villalonga y el Alférez Médico don Mateo Pascual Verdera, hijo del Cajero del Banco Fomento Agrícola de Mallorca don Bartolomé Pascual.

La ceremonia religiosa se efectuó en la capilla de San Pedro y San Bernardo.

Bendijo la boda don Jaime Vallés Oliver, Ecnómico del Molinar.

Fueron padrinos el padre del novio don Andrés Terrasa, industrial y la madre del novio doña Adela Verdera.

Actuaron de testigos por parte del novio su hermano político el Oficial de la Cámara de la Propiedad Urbana don Pedro Riera Mayol y su hermano don Bartolomé, Alférez de Artillería. Por parte de la novia, su hermano político don Juan Más, comerciante y su hermano don José, Alférez de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Deseamos a los novios eterna felicidad.

En la mañana de ayer tuvo lugar

## Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 26 de Mayo de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Tte. Coronel de Infantería don Jaime Soler Obrador.

Imaginería.—Tte. Coronel de Infantería don Pedro Montaner Gual.

Visita Hospital.—5.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

## Estado Mayor

Orden General del día 25 de Mayo de 1938. 2.º T., en Palma de Mallorca

Consejos de guerra.—(Secretaría de Justicia).

1.º A las diez horas del próximo lunes día 30 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarísima número 7 del año actual, instruida por el Alférez de complemento de Artillería Juez don Tomás Feliu Blanes, contra el paisano Mariano Colomar Ferrer (a) «De Ca'n Pep Peret», por dos delitos: uno de adhesión a la rebelión; y otro, de uso indebido de nombre.

2.º A las 11:30 horas del próximo

# Cine Oriental

Hoy desde las 3

## BARRERAS INFRANQUEABLES

(En español) por PAUL MUNI

## VAMPIRESAS 1936

Por DIK POWELL

### 12 FÓRMULAS GRATIS

Escríbanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarla en buenas librerías.

**PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A FORMOSO CORUNA ESPAÑA**

## El Rey Emperador en Trípoli

El Soberano sale en avión para Gato

Trípoli.—S. M. el Rey Emperador de Italia salió en avión en dirección a Gato.

El aeroplano iba pilotado por el mariscal Balbo y escoltado por tres aparatos de aviación de Libia.

## La vida en la España Nacional

Los periodistas que irán a Roma

Burgos.—Han sido designados los periodistas que han de asistir al acto de adhesión a la España nacional que se celebrará en Roma el 29 de los corrientes y son los siguientes:

Don Juan Ignacio Lucá de Tena, don Tomás Borrás, don Raimundo García y don Manuel Aznar.

## La guerra española desde el extranjero

«Le Journal» comenta la inminente reunión del Comité de no intervención

Paris.—El Journal publica un comentario sobre los trabajos que se reanudarán en el seno del Comité de no intervención.

Cree que debido a la actividad diplomática desplegada en los últimos momentos por el gobierno inglés, se esta en un instante de poder pensar en un plan de arreglo.

El periódico excluye la posibilidad de que Rusia no presente unas objeciones de principio que continúen bloqueado el plan de no intervención sobre todo en lo que se refiere al control pero se cree que se podrá llegar a un arreglo final.

## Bulgaria

El ministro soviético en Bulgaria ha desaparecido

Sofia.—El ministro soviético en esta capital ha desaparecido; mientras algunos pretenden haberle visto en Londres, Paris o Budapest, otros afirman que ha ingresado en un convento ortodoxo.

La Admón. de Loterías n.º 2

necesita ambulantes para la venta de billetes.—Via Roma n.º 6.

## Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mar. Terreno.

## Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745

# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Casos y Cosas

Pascual Tomás

No hay nada más peligroso para la salud del Estado que la oratoria demagógica. La llamada «oratoria popular», en cuanto le dan un poco de rienda suelta, se convierte en una plaga social, en la «oratoritis», o enfermedad de la pública verborrea. Enfermedad que hemos padecido bastante en España, pues nuestro carácter es algo predisposto a entusiasmarse con la vana retórica de los sacamuelas tribunicios y los oradores de café. Por esto será un bien nacional, el que la Autoridad reprima un poco la libre floración de la oratoria irresponsable y que solo hablan en público las personas que tienen algo útil o noble o agradable que decir, que pueda servir para sano deleite y educación del público que le tiene que escuchar.

Nos inspira esta consideración un discurso que ha pronunciado en Elche un tal Pascual Tomás, que debe de ser uno de esos discursantes transnochados que tanto abundan en la zona marxista. La España marxista es la España de los oradores sacamuelas. La verborrea es allí una cosa seria. La enfermedad de la «oratoritis» reviste caracteres agudos, casi alarmantes. Todo son discursos, mítines, campañas antifascistas. Desde el principio de la guerra, parece como si los rojos hubieran creído que había de ganarla a fuerza de gritar. ¡Y qué variedad de opiniones contrarias y de tendencias contrapuestas exponen en sus piezas oratorias los oradores marxistas anarco-comunistoides de la CNT, de la UGT o de la FAI. Con sus variados y peregrinos conceptos podría formarse una antología de la oratoria roja, que sería una obra de consulta muy interesante para los médicos que se ocupan de la patología mental.

Del discurso que pronunció no hace mucho el tal Pascual, y que publica «Avance» de Alicante tomamos los siguientes párrafos:

«Hay que acabar con la inmoralidad de las Cuarenta horas. Esto de que sólo se trabaje 40 horas a la semana no debe consentirse, y las directivas de los sindicatos tendrán que obligar a los obreros—si estos no lo hacen voluntariamente—a trabajar todos los días de diez a doce horas, y más si es necesario, cobrando solamente las ocho horas que figuren en el contrato y conformándose con la misma ración de comida.

«A quienes os hablen de aumentar la ración de comida, decidles que son unos farsantes, porque os prometen lo que después no han de poder dar, y os hacen concebir ilusiones que han de convertirse mañana en triste y hambrienta realidad...»

Nosotros al leer esto nos hemos quedado un poco turulatos. Francamente, no esperábamos tales conceptos de un orador de bermejas latitudes. Y nos gustaría saberlo que habrán dicho los obreros al oír a este Pascual Tomás; si le han tirado por la cabeza algún colorado tomate, o si han escuchado sus palabras con resignación, ellos que cuando mandaba en España la «odiosa burguesía» cobraban las horas extraordinarias que hacían, y percibían un plus extraordinario por las jornadas de noche, y nadie les limitó nunca la ración de comida, como parece que hacen ahora las dirigidas bolcheviques. Ahora, cuando el Frente popular tiene la sartén por el mango, los trabajadores de Elche trabajan doce o catorce horas sin derecho al aumento de retribución ni de la ración de comida... La República de trabajadores es así...

Ni sabemos tampoco, — aunque nos lo figuramos—, lo que dirán las madres al ver que sus maridos o hijos han de trabajar en las fábricas el

tiempo que ordene el comité, para subvenir a las crueles necesidades de una guerra perdida, para prolongar una resistencia inútil en favor de los dirigentes explotadores de las masas borreguiles, cuyo oficio no ha sido nunca otro que hablar, prometer, embaucar a los infelices trabajadores de la llamada República democrática.

RADIO NACIONAL

## España y el mundo

Leemos en «Le Matin» del día 14 el siguiente comentario:

«Francia, que un tiempo fué guía y faro de Europa, desde el advenimiento del Frente popular parece que ha perdido su personalidad y marcha a la deriva, sin rumbo fijo, como a remolque de otras naciones, que le dan la mano para ayudarle a marchar, como se hace con un ciego o con un niño...»

Pero a nosotros nos parece que ese ciego tiene algo de vista, o que ese niño ha salido ya de la infancia, porque el contrabando que hace con España, la manera como burla la no intervención, ayudando por todos los medios a los rojos, no son cosas propias de un tullido o de un menor, sino de una persona mayor dotada de malas ideas y de peores sentimientos. A no ser que quien practica esos criminales manejos sean sus lazaretillos tutores del deficiente...

Y Francia, ciega o no ciega, no tiene mas tutores ni más lazaretillos que los que le designa el Komintern.

El periódico suizo «L'Independente» da la siguiente noticia:

«Se encuentra actualmente en Suiza una escritora española, Sofía Blasco, mas conocida bajo el nombre de «La Madrecita». Acaba de dar varias conferencias que han tenido gran éxito; y ha realizado cuestiones destinadas a la compra de viveres para la zona roja de España.»

Por lo visto, los rojos no se conforman con ser solamente hijos de la Pasionaria. Son también hijos de «La Madrecita». Desde luego es significativo que establezcan competencia solo en lo maternal. En cuanto a lo paternal, parece que se resignan con su suerte.

## PROTECTORA

Todos los días desde las 3'30

PASAN LOS DIAS, SE SUCEDEN LOS PROGRAMAS Y SIGUE EN AUMENTO EL EXITO TRIUNFAL DEL SUPREMO ESPECTACULO

## LA KERMESSE HEROICA

con

JEAN MURAT

(en español)

GRAN PREMIO DEL CINEMA EUROPEO

## PELUQUERIA RAMON

(antes Plaza S. Antonio, 28)

ESPECIALIDAD EN PERMANENTES

Provisionalmente Obispo Cabanellas

n.º 27 (Son Koch)

Travesía Plaza Pedro Garau

(Trayecto-Autobus)-(HAY REFUGIO)

CRONICA

## El último y terrible esfuerzo de los rojos Intentaban la reconquista de Tremp y Camarasa

La diferencia entre la aviación para apoderarnos de los pantanos y los intentos marxistas.—El descalabro sufrido por los atacantes durante la noche ha hecho disminuir su acometividad.—Sin mover un hombre de otros frentes, hemos mantenido las posiciones atacantes.—Las operaciones en el sector de Teruel.—Se camina hacia la victoria

La gran ofensiva que los rojos habían anunciado sobre nuestros frentes de Cataluña, proveyéndose de toda suerte de material guerrero, y llevando al fuego grandes masas humanas, destinadas a estéril sacrificio ha entrado en su cuarto día de acción. En el sector del Noguera Pallaresa, los ataques a las posiciones de Tremp han disminuido en intensidad. El aparato va derrumbándose ante la fortaleza de nuestras líneas que mantienen las brigadas navarras y demás fuerzas, que al mando de generales como Solchaga y Tella, sostienen firmemente los puntos que hemos ocupado en el Pirineo a los que alcanzó la ofensiva.

Durante la anterior madrugada, por debajo de esa línea, que acabamos de hacer mención, los rojos han realizado su último y terrible esfuerzo contra las posiciones nacionales de Sierra de Monsech, sector de Camarasa. La reconquista de Tremp y Camarasa parecía constituir el primordial propósito de la ofensiva roja, en el Norte de Lérida. Acaso trataron de recuperar a golpe de fuerza, desesperados y rabiosos, sacrificando para ello miles de vidas y de vidas, las centrales eléctricas que nosotros les arrebatamos merced a una serie de movimientos perfectamente ideados. De como ganamos nosotros los puntos vitales de la economía y de la actividad industrial de Cataluña a como tratan ellos de recuperarlos, hay un abismo. En concepción militar, y ejecución del plan. Todos recordarán aquellas marchas triunfantes de Solchaga, Tella, Moscardó, y Urrutia por los desfiladeros pirineicos, camino de los grandes pantanos y de las centrales de energía que surten al 75 por ciento de la industria catalana. Si algún hilo misterioso podía en alguna ocasión servir de conducto para energía prestada, ese hilo no había de ser eterno en la alimentación de la industria de guerra. Acaso el hilo que sustituyera a Tremp y Camarasa, estuviera a punto de romperse estos días y ante la angustia creada por la situación, los rojos atacaron las líneas que hemos colocado por delante de las grandes centrales hidroeléctricas del Pirineo.

Sea el que fuere, el propósito de la ofensiva roja, el hecho es que durante la madrugada anterior, los rojos desataron un furioso ataque sobre la Sierra de Monsech y Camarasa. En estos sectores ha seguido batiéndose el cuerpo de Ejército de Aragón. En cuanto cerró la noche de ayer, los rojos llevaron en silencio grandes masas de infantería ante nuestra línea y hechas las concentraciones dispusieron el asalto. Fué violentísimo el choque sobre nuestras posiciones, que con una buena disciplina en el fuego, mantuvieron a raya a los asaltantes. Sus sucesivas oleadas se estrellaban contra un sistema defensivo dispuesto con arreglo al arte militar. Se combatió durante varias horas y en algunos momentos se llegó al cuerpo a cuerpo, resolviéndose la situación con bombas de mano. Se advierte que para el combate nocturno los mandos rojos operaban con chicos de 15 a 17 años, infelices criaturas que forman las divisiones llamadas de la juventud y de la victoria, acabadas de reclutar entre los que aún no se hallan en la edad militar. Solo con 15 días de instrucción han sido traídos estos jovencitos a la gran ofensiva del Noguera Pallaresa y del Segre, lanzándolos contra tropas veteranas, disciplinadas y valientes.

Los combates nocturnos, violentísimos, como hemos dicho, han constituido un terrible descalabro para los rojos. Cuando el día iba clareando, sus destrozadas unidades comenzaron a retirarse, el campo quedaba envuelto por los muertos y muchos jovencitos mal heridos, abandonados, hallaron asistencia en los mismos puestos de las trincheras que quisieron asaltar. A partir del amanecer la acometividad del enemigo disminuyó mucho. Se advierten los efectos del descalabro. Sólo la artillería continuaba su acción contra las líneas que resistieron la embestida nocturna. El cuerpo de Ejército de Aragón, desde Camarasa a Balaguer, ha sido como firme roca que durante 4 días ha quebrantado con su firmeza la ofensiva que los rojos dispusieron con un objetivo inmediato: el de distraer fuerzas y con otro remoto; el de recuperar las centrales eléctricas. Y han fracasado en ambos propósitos.

Sin mover ni un solo hombre de otros frentes, se han mantenido los sectores atacados a fondo, y por detrás de nuestra línea queda Tremp y Camarasa, donde duerme una fuerza que solo despertará el día que Cataluña vuelva a ser española, para que cante sus telares y Barcelona se encienda otra vez como un faro en la zona más industrial del Mediterráneo.

En el frente de Teruel el cuerpo de Ejército de Castilla ha tenido un día de fructífera actividad. Ha sido un día templado, sereno. Un día propio de la estación primavera. El tiempo brindó sus favores a los soldados del General Varela. Desde muy temprano comenzó la actividad en toda la zona montañosa de Teruel, que cubren los de Castilla, se han puesto en movimiento las divisiones. Por el ala izquierda se ocupó Hornillo y el vértice Monero, posiciones muy importantes, penetrando las flechas de avance por la carretera de Mora de Rubielos, maniobrando sobre el macizo del Cerro, donde el enemigo opuso resistencia. La división de Cabezo Alto ha continuado maniobrando por la montaña y ha ocupado posiciones tácticas, que se han estimado convenientes al otro lado del barranco Cortueta. Y a la derecha, girando el ritmo afortunado de nuestra línea, se ha continuado maniobrando por grandes alturas para ocupar varias cotas. Una agrupación de columnas rebasó el arroyo Valdecebro, ocupando el pueblo de este nombre, y pasando a disposición de las vanguardias las alturas llamadas de los Lomones. El General Varela ha realizado todos esos movimientos arrollando considerables núcleos de resistencia.

En el aire hemos sido los dueños durante todo el día en este frente, operando nuestros aparatos sobre las fortificaciones rojas. La artillería de nuestro enemigo mostró actividad, intentando contener nuestro avance. Principalmente las concentraciones artilleras del enemigo se han dirigido sobre la carretera de Mora y Cabra de Mora.

Ha terminado el día dejando a los soldados del General Varela en posiciones ventajosísimas. El desbordamiento de los montes de Teruel continúa como una bella lección de guerra. De nada sirven las fortificaciones del enemigo, ni su resolución de defender palmo a palmo pasos y alturas. Los soldados del Caudillo, llevados por la misma mano de Varela, caminan hacia la victoria y desde los montes se advierten ya ruidos horizontales; y los soldados de Castilla van seguros hacia pueblos de cielo azul y suelo verde con los que soñan en los días del terrible y largo invierno de los montes de Teruel.

JUSTO SEVILLANO

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

Londres.—El orden del día de la sesión que celebrará mañana el Subcomité de no intervención, establece los tres puntos siguientes: 1.º, la cuestión del restablecimiento del control terrestre a partir de la llegada a España de las comisiones encargadas de retirar los voluntarios; 2.º, la cuestión del refuerzo del control naval mediante la extensión de la competencia concedida a los agentes observadores a fin de que puedan controlar igualmente los puertos; y 3.º, contribución financiera al plan de retirada de voluntarios, cuyos gastos ascenderán probablemente a dos millones de libras esterlinas.

Roma.—Treinta mil obreros italianos visitarán Alemania en contingentes sucesivos a partir del próximo mes de junio, con el fin de devolver la visita que hicieron a Italia 30.000 obreros alemanes durante el pasado año.

Todos los periódicos afirman que con estas visitas entre obreros italianos y alemanes se incrementarán más todavía los lazos que unen a las dos grandes naciones.

Londres.—Anoche ord Halifax fué huésped del embajador italiano, en una comida ofrecida en su honor, a la que asistieron relevantes personalidades del gobierno, de la Cámara de los Lores y de los Comunes y de la alta sociedad londinense.

## El alzamiento de Méjico

El General Cedillo domina en San Luis

Ciudad de Méjico.—Las fuerzas del General Cedillo han desalojado el cuartel de Monda, pero se afirma se habrá de desarrollar una dura campaña contra los insurrectos; según las primeras informaciones domina el General Cedillo el territorio de San Luis de Potosí; el avance de las fuerzas federales se hará difícil, ya que se trata de una región extremadamente montañosa.

Reinan discrepancias por lo que se refiere al método que se ha de adoptar para sofocar la actual rebelión: unos jefes militares creen conveniente desencadenar una vigorosa acción ofensiva contra la zona ocupada por los insurrectos; otros consideran más prudente cortarles a los insurrectos todas las vías de comunicación e invitándoles al mismo tiempo a la rendición.

El General Cedillo dispone de 15.000 campesinos armados según las últimas informaciones, quienes se disponen a resistir, cavando atrinchamientos fuertes en dicha región montañosa, haciendo punto menos que imposible todo intento de incursión adversaria.

Se confirma oficialmente que un aparato insurrecto voló sobre el cuartel general del Presidente Cárdenas arrojando 4 bombas que no le alcanzaron; esto induce a creer que existen aeródromos al servicio de la aviación cedillista; el Gobierno mejicano ha dispuesto que salgan aparatos de reconocimiento para explorar el terreno; según informan los aviadotes han arrojado gran cantidad de bombas, cerca de una docena, sobre un aeródromo enemigo cuyos efectos no se pudieron apreciar por parte de los aviadotes federales.

El Parlamento de San Luis reconoce como íntegro legítimo el Gobierno de Cedillo

Ciudad de Méjico.—Esta mañana se ha reunido el parlamento del estado de San Luis de Potosí, acordando

entre otras medidas censurar la trayectoria política seguida estos últimos meses por Cárdenas, y en consecuencia se da como reconocida como única legítima la constitución provincial de este territorio.

El parlamento acordó al mismo tiempo financiar la sublevación del General Cedillo, contra el Presidente Cárdenas y excitar la gente a la rebelión por diversos medios de propaganda, y excitando igualmente a todas las masas campesinas a luchar contra el gobierno central.

Se cree que en los círculos internacionales que el General Cedillo cuenta con grandes apoyos para continuar su insurrección contra el Gobierno central.

Queda desmentido el rumor de la muerte del General Cedillo

Ciudad de Méjico.—Habían corrido rumores de que el general Cedillo había sido muerto por las tropas Cárdenas pero aquel se encuentra en Monte Bello donde tiene instalado su cuartel general.

El general Cárdenas ha conferenciado con el embajador de Méjico en Washington dándole instrucciones precisas con objeto de que inicie el gobierno yanqui conversaciones relacionadas con la cuestión petrolera.

El propósito del General Cedillo es seguir el movimiento con todos los medios de que dispone

Méjico.—Acaba de saberse que el Cuartel general de Cedillo ha sido descubierto por los aviones federales. Se afirma que el general Cedillo según radiogramas tiene el propósito de seguir el movimiento con todos los medios de que dispone se sabe que su departamento ha sido bombardeado por la aviación de varios estados especialmente el de San Luis en el que han sido detenidos varios miembros de la policía que eran partidarios del general.

## Noticias del Extranjero

### La guerra en Extremo Oriente

Las tropas niponas tomaron Han Kau

Tokio.—Comunican del cuartel general, en el que se da cuenta de la toma de Han Kau por las tropas niponas.

Añade el comunicado que el grueso del ejército central chino encargado de la defensa de la población ha sido casi por completo aniquilado, siendo perseguido en la actualidad el resto de estas fuerzas en dirección Oeste.

Las tropas japonesas han ocupado también esta mañana Lur Ka, situado en las orillas del río Amarillo, al este de An Tse.

### Alemania

Nuevo sello de Correos

Berlin.—Con ocasión de la colocación de la primera piedra por el Fuhrer Canciller de las fábricas para la construcción de automóviles populares, la administración de Correos ha emitido un sello especial en el que figura en primer plano un coche popular y al fondo una rueda dentada.

El «LZ 130», preparado para salir en verano

Nueva York.—Resultos con éxito los problemas que surgieron para sustituir el hidrógeno por el gas de helio en la navegación aérea alemana, y quedando terminada en 3 o 4 meses la construcción tanto del nuevo dirigible «LP 130» como la del gran hangar del aeropuerto de Francfort, el servicio aéreo nortatlántico, con toda probabilidad, comenzará a mediados de verano.

### Imperio Italiano

Se conmemora la entrada de Italia en la Gran Guerra

Roma.—Hoy se ha celebrado en todo Italia y en todo el territorio del Imperio, el aniversario de la intervención de Italia en la guerra europea, que representa la insurrección nacional contra las clases políticas opresoras.

En todas partes se ha rendido homenaje a las fuerzas que perecieron en defensa de Italia.

Con la participación de fuerzas militares se han celebrado diversos actos frente al monumento del Soldado Desconocido, depositándose varias coronas en representación del Rey de Italia, del Gobierno y de varias organizaciones militares; también se ha rendido homenaje ante el monumento de los caídos por la causa fascista.

Ayer mañana a las once se inauguró la exposición nacional del «Dopo Lavoro», habiendo concurrido al acto inaugural el Duce y asistiendo gran número de personalidades del partido fascista, del Gobierno y del

directorio nacional; también asistieron representantes de las diversas organizaciones del partido y una enorme masa de gente.

Dinamarca reconoce el Imperio

Roma.—Esta mañana el representante diplomático de Dinamarca ha visitado al ministro italiano de Relaciones exteriores Conde Ciano para enterarle de la decisión adoptada por su Gobierno en el sentido de que le considera acreditado cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

Se trata como se vé del reconocimiento implícito del Imperio italiano de Etiopía por el Gobierno de Islandia y Dinamarca.

El Conde Ciano ha tomado buena nota de esta comunicación y ha manifestado al representante de Dinamarca que hiciera llegar al Gobierno de Dinamarca e Islandia la satisfacción con que ha sido acogida tan importante determinación por el Gobierno fascista.

### Francia

Polonia no está dispuesta a seguir Francia.—La noticia produce impresión en París

París.—La nota oficiosa dada por el gobierno polaco en la que se dice que Polonia no intervendrá en el caso de que Francia se metiera en un conflicto, han producido honda impresión.

Dicha nota ha dejado fríos a los medios responsables franceses.

Ahora los franceses han comprendido perfectamente que los polacos no están dispuestos a oponerse a las justas reivindicaciones que exigen los alemanes sudetes.

Varios periódicos de derechas comentan la nota oficiosa polaca y dicen que esta decisión del gobierno polaco obedece a la desastrosa política que ha venido desarrollando el gobierno francés con su frente popular.

El gobierno del frente popular francés ha ido perdiendo muchas de sus alianzas y ahora comprende la flojedad de las que todavía posee.

### Rusia

Solo un ejército rojo fuerte puede evitar la invasión del territorio ruso por el Japón

Varsovia.—En uno de los mítines de elecciones a bordo de uno de los barcos de la marina de guerra soviética, el comandante de la flota de Amur, Otkjabsky, dirigiendo la palabra a los marineros se refirió a los preparativos que el Japón hace en la Manchuria y declaró que solo un ejército rojo fuerte y una marina de guerra eficiente podrían remediar la suerte que les espera cual es la invasión del territorio ruso por el ejército japonés.

IMPRESA DE «EL DIA»

## RIALTO

HOY Y TODOS LOS DIAS desde las 3 y media Gran éxito de la Superproducción

## STRADIVARIUS

Encantadora película musical Interpretada por el galán joven

GUSTAV FROHELICH

La señorita de los cuentos de Hoffmann

Deliciosa comedia por la pizpireta estrella

ANNY ONDRA